

マンスリーだかつ

第 67 号

神奈川県立高津支援学校 令和5年9月25日発行

# スマイルの芽「相手のことを考え、言葉にする」

みなさん、夏休みは楽しく過ごせましたか?

極暑、台風上陸もありましたが、4年ぶりに新型コロナウィルス感染症の制限がない夏休みでしたので、はじめてチャレンジできたことも多かったのではないでしょうか。

はじめてと言えば、映画で初めて実写化された「バービー」。

この映画の基になっているのは、アメリカのマテル社が発売しているバービー人形です。着せ替え人形のかわいいお話と思いきや、「相手のことを考え、言葉にすることが大切」というメッセージにあふれた映画です。ピンクに彩られた「バービーランド」の住人は、みんな「バービー」「ケン」と呼びあっていますが、一人ひとり(1体1体?)多様な民族、肌や髪の毛や目の色、体形、職業が違います。





実際にマテル社は、社会の多様性に対応して、補聴器、車いす、 義肢、妊婦なども含め、さまざまな種類の人形を発表しています。 そして今年4月には、全米ダウン症協会と協力してダウン症の 人形を作成しました。イギリス出身のダウン症でモデルのエリー・ゴールドスティーンさんはこの人形を見て、「胸がいっぱいになった。多様性は重要です。私のような人を隠さず、もっと見てほしい。」と語っています。

2 学期も「たかつランド」は、みなさんといっしょに、相手の ことを考え、対話し、行動することを、一層充実させていきたいと思います。

校長 山﨑 嘉信



## 『生田東分教室 生田東高校文化祭(東陵祭文化の部) 9月8日(金)、9日(土)』



4年ぶりの一般公開となりました!分教室ではゲームと販売(校内実習で作ったメモ帳、ポチ袋等の自主製品、ジュース)を行いました。文化祭に向け、ゲームの内容を考え、景品のお菓子の買い出しに行き、装飾を作り、接客の練習を行って、いざ当日!

初日はあいにくの台風、2日目も朝は 雨でしたが、時にはお客さんでいっぱい

になる時間もあり、あっという間に時間が過ぎました。「緊張したけど、販売が楽しかった」と生徒。生徒たちは販売だけでなく、





自由時間に生田東高校生の出店を見学し、ポップコーンやアイス等の食べ歩きや、図書委員会の古本市やお化け屋敷等、それぞれ充実した時間を過ごしました。

生田東分教室長 城倉 朋子



# 『川崎北分教室 川崎北高校文化祭(北斗祭文化の部) 9月9日(土)、10日(日)』

お店の名前は「Rose Bakery」。看板は3年生の力作です。卒業生が働いているスーパーや、はたけワーク、そしてセルプきたかせから仕入れたジュースとパンとポップコーンを販売しました。今年はイートインも解禁になり、カフェスペースを店内と共有ホールに作り、お客様に楽しんでいただきました。開店前にはしっかり掃除もして、心地よいお店を目指しました。久しぶりの土日開催でたくさんのお客さんをお迎えし、開店20分前から行列ができるほど、大人気になりました。ちなみに、パンを入れる袋も手作り。ハンコも自作で"可愛い"と好評でした。すべて完売し嬉しい悲鳴でした。

また、川崎北高校生のお店も楽しみました。お化け屋敷やゲームなど、 生徒たちは連れ立って何度も遊びに行っていました。思い出に残る2日間 になりました。

川崎北分教室長 三島 加津子











### 

長くて暑い夏休みが終わり、学校が始まりました。また生徒達の元気な姿が見られ、嬉しく思っています。

夏休みは進路としても大切な時期であり、今年も企業・福祉事業所の保護者見学会を開催しました。高等部1・2年生の保護者を対象にしたものでしたが、多くの方々に参加していただきました。やはり実際に見学することで、良い意味で想像と違ったり事業所ごとの特徴を肌で感じることができたりと、これからの進路選択に向けて得るものが大きかったのではないかと思います。企業においては、2026年度までに法定雇用率が 2.7% まで段階的に引き上げられるという事で、門戸は広がってくると思います。ご家庭において、これを機に進路についてお話しする機会としていただけたらと思います。

3年生に関しては、後期の現場実習が始まります。実習に関するお知らせや提出していただく書類等が増えると思いますので、注意してご確認いただけたらと思います。

生徒たちの卒業後の生活に向けて、進路としても保護者の皆様とお話を重ねながら、全力で取り組んでいきたいと思いますので、改めてよろしくお願いいたします。

### 【お知らせ】

各事業所が主催する体験会等の案内をホームページなどで目にする機会があると思いま す。事業所の様子を知る良い機会ですので無理のない範囲でぜひご活用ください。ただ、 参加に際しては、長期休みや十日・祝日など授業に支障のないところでお願いします。ま た、参加される場合は事前に各進路担当へその旨をお知らせください。

進路支援係長 櫻井 沢水

# 

9月中旬、まだまだ日中は暑い日が続いていますが、だんだん暑さがやわら ぎ、1年の中でも過ごしやすい気候となります。しかし、日中と朝晩の気温差 が大きく、体調管理には注意が必要です。食事から栄養をしっかりとって、 免疫力を高めましょう。

さて、2学期からはリクエスト給食やかながわ学校給食夢コンテストへの参加、 給食で提供する海苔のパッケージ考案等、給食を教材とした教科等における食に

関する指導を進めています。10月12日の給食では「救給カ レー」というカレーとごはんが混ざっている、学校給食用非常食を提 供します。給食では湯せんにて温めて提供しますが、温めなくても食 べることができるレトルトパウチ商品となっています。来月のスマイ ルのたねでは、10月12日の児童・生徒の様子や、その他の取組内容 等をご紹介します。



栄養教諭 根本 佳奈

11月25日(土)10:00~14:00、「秋の遊び場 in たかつ」を開催 します。今年は待ちに待った「本校」での開催です。パラスポーツ体 験、ボッチャ大会、人形劇、団体発表、食品販売等を計画しており、 内容盛りだくさん!また、内容の一部を同時刻にオンライン配信する予定です。 ぜひ、お気軽に学校へ遊びに来てください♪

場所:高津支援学校内のグラウンド、食堂、体育館

※当日は少し大きな音が出ることがあります。ご迷惑をおかけしますが、 ご理解とご協力をいただきますよう、よろしくお願いいたします。

地域支援係長 西 真祐未サミラ

# 

本校では、摂食指導や食に関する指導の一環として、食事場面での偏食等の課題に対し、 継続的な指導を保護者の皆様と検討し実施していきたいと考えております。

つきましては、今後お子さんの状態に応じて、こちらから相談させていただくことがあり ますので、ご承知いただきますようお願いします。

学習支援グループ長 朝倉 智子

